

Entrevista a Carlos Carrero Pérez, alcalde electo por la comuna de Palmilla

Por **Exequiel Galdames**
 y **Cecilia Viveros**

Nuestro medio sostuvo una entrevista con el recién electo alcalde de Palmilla, Carlos Carrero Pérez quien es ingeniero ambiental de profesión y analista químico. Agradecer esta oportunidad y de nuestra parte desearte todo el éxito en su gestión.

Carlos ¿Cómo recibe el triunfo que le dio la ciudadanía de Palmilla?

"Lo recibimos con mesura. Una opción de poder hacer las cosas bien, ya sea con la gente que actualmente trabaja y toda la gente que quiera sumarse. Estamos muy contentos por el gran respaldo que hemos tenido en la comuna de Palmilla, pero también lo tomamos con una gran responsabilidad, ya que nosotros, si bien es cierto, la comuna viene de 25 años de un Gobierno centro izquierda, a nosotros hoy día la ciudadanía nos dio la gran responsabilidad de poder hacer un cambio y eso lo tomamos con mucha responsabilidad. Y necesitamos también que como ya pasaron las elecciones, la gente se una a este gran proyecto, porque aquí hay un objetivo común que es sacar adelante a Palmilla".

¿Se esperaba este triunfo?

"Siempre tuvimos la convicción de que podríamos tener un buen resultado, básicamente por los 12 años que hemos trabajado como concejal con las distintas organizaciones comunitarias y con los vecinos, por lo tanto, esperábamos tener un triunfo. Siempre supimos que iba a ser bien peleada la alcaldía por los muy buenos candidatos que había también, y eso hizo que tuviéramos la esperanza y la convicción que estábamos haciendo bien el trabajo. Por lo tanto, sí esperábamos un triunfo y eso es por el gran trabajo que hemos hecho en los 12 años, como concejal".

Bueno tú eres de la comuna, llevas 12 años de concejal, ¿Cuáles crees que son los principales desafíos que ves o quieres realizar como el alcalde electo?

"Nosotros tenemos un proyecto que básicamente se centra de poder hacer una comuna independiente. Hoy día todos

los trámites de algún servicio nuestros vecinos, generalmente los tienen que hacer en la comuna una vecina de Santa Cruz. Por lo tanto, queremos hacer un cambio en ese aspecto. Queremos que nuestra comuna tenga un centro cívico, puede ser en El Huique o en Palmilla, con la finalidad de que nuestros vecinos puedan desarrollar todas sus actividades en la comuna. Queremos ya dejar de ser el patio trasero de Santa Cruz. En ese aspecto y con eso queremos sacar adelante la economía de la comuna y también potenciar mucho el turismo, ya que somos una comuna donde tiene la mayor cantidad de viñas, por lo tanto, tenemos que potenciar esa área.

De ese fundamento, y de ese objetivo que tenemos, tenemos que hacer crecer a nuestros emprendedores para que la economía circular quede siempre en Palmilla y con eso poder ya hacer una comuna independiente".

Usted habla de los servicios, ¿Cuál de los servicios le va a hacer énfasis para que estén presentes en la comuna?

"Necesitamos básicamente el BancoEstado, que es el Banco de todos los chilenos. Queremos que tengamos una sucursal, quizás no todos los días, pero quizás algunos días de la semana donde los vecinos pueden hacer sus trámites. Necesitamos un Registro Civil. Necesitamos implementar la Oficina de Tránsito porque necesitamos que nuestros vecinos tengan donde poder sacar su licencia de conducir o renovar su licencia de conducir. Y bueno, todos estos servicios, que hoy día son entes gubernamentales que podemos implementar poco a poco en nuestra comuna y con eso vamos a hacerla levantar nuestros barrios cívicos y, además, también mejorar la calidad de vida de todos los palmillanos".

¿Cómo ve el tema ambiental? Si bien ha avanzado en tema de certificaciones, pero tampoco se ve actualmente un departamento como tal, que suma más labores, más gestión y más cercanía con la comunidad

"Tenemos una gran misión de poder hacer una educación en primer lugar una ecuación ambiental. Nosotros no pode-

mos hacer cambios drásticos en la comuna, si es que no se hace con una educación, y eso empieza desde los niños. Entonces tenemos que reforzar el trabajo que se están haciendo actualmente en los jardines, los colegios con los niños, con la finalidad de poder inculcarle a los niños y formarlos en lo que es la educación ambiental y desde esa base poder llevar esos conocimientos, ese cambio estructural de vida formativa a las todas las familias.

En primer lugar, ver ese pilar y fortalecerlo.

Segundo, trabajar con las organizaciones comunitarias y poder hacer que ellos entendiendo cuál es la misión que tenemos hoy día como municipalidad, porque si no tenemos una misión y visión bien clara de lo que queremos y para dónde avanza la comuna, nosotros no podemos. Estar a grandes rasgos en distintos lados, lo que queremos como medio ambiente. Entonces tenemos un desafío gigante, ya sea en la parte educacional, después transmitir nuestra misión y visión a todas nuestras organizaciones comunitarias y por supuesto, no dejar de lado a todas las empresas, ya que hoy día están trabajando en nuestra comuna y ellos tienen que tener claro nuestra política ambiental con la finalidad de poder cumplir las normas medioambientales que hoy día están vigente en la común y a nivel de país".

¿Cómo ve todo el tema del cambio climático en la comuna? ¿Usted cree que hay que trabajarlo fuertemente por ejemplo la agricultura, las empresas, las viñas?

"Sí, tenemos un gran desafío también en el cambio climático, la huella de carbono. Tenemos que ver la forma de cómo nosotros como municipio, dar los primeros pasos de poder medirnos la huella de carbono en nuestro sistema. De procesos administrativos. Y con eso dar el punto también inicial de nuestra comuna. No todas las comunas hablan de huella de carbono y es importante poder hacer esa medición. Tenemos muchos procesos hoy día, que podemos mejorarlos y para poder bajar, pero en primer lugar tenemos que ver cuál es nuestra huella de carbono actual con



la finalidad de poder ir mejorando año a año y con esto pasar también a los colegios a los distintos departamentos de la municipalidad. Y con el fin de poder ya bajar esta huella y por ende el efecto invernadero que podemos tener y todos podemos cooperar en eso, porque esto no nace de una sola persona, sino que nace de un equipo y este equipo lo tenemos que hacer todo a nivel comunal".

Carlos, ¿Cuál va a ser tu eslogan de trabajo o el eslogan que tú quieres que se transmita a la comunidad?

"Sí, mira, no tenemos. Si bien es cierto, no tenemos un eslogan todavía bien definido. Lo estamos trabajando como equipo, ya que tú entenderás que recién estamos en la etapa de conformar nuestro equipo de trabajo nos faltan 2 o 3 piezas fundamentales una vez que ya tengamos todo el equipo ya presente confirmado, vamos a poder definir cuál va a ser el eslogan que vamos a proyectar en nuestra comuna, pero sí tenemos siempre presente que es la inclusión. De todo el equipo municipal y toda la comunidad tiene que estar mirando el progreso de la comuna. Aquí el trabajo que se va a hacer no es tan solo mío, sino que tiene que ser un trabajo mancomunado con todos los actores políticos, sociales, deportivos, culturales. Y eso va a hacer que nuestra Palmilla avance en una senda de progreso".

¿Cómo ves tú el tema de algunas disparidades territoriales que existen, por ejemplo, en sectores que aún se sienten un poco alejados del desarrollo territorial de la comuna?

"Por ejemplo, vemos el tema de una ciclovía o paseo urbano que se está haciendo desde Plaza Balmaceda que va a llegar solo hasta el sector de Cantarrana y no hasta el límite de Santa Cruz que está la línea

férrea todo para hacerlo y no integra un territorio, o lo mismo que a los sectores más extremos de las comunas.

Tenemos un gran desafío en ese aspecto, tenemos actualmente un plano regulador que es muy antiguo de la comuna, por lo tanto, tenemos que trabajar directamente en revisarlo y proyectarlo ya a un crecimiento distinto de lo que se hizo en su momento. Por lo tanto, en base a eso tenemos que hacer crecer la comuna y bajar un poco las diferencias que hay entre un sector y otro. Sabemos que tenemos una comuna muy extensa, distribuida por distintos sectores, pero el plano regulador de Palmilla debe tener la capacidad de poder distribuir las cargas, en este caso de igualar las equidades, ya sea sociales, económicas de los distintos sectores, con la finalidad de poder tener una comuna más inclusiva y desde el plano regulador vamos a lograr que haya menos diferencia entre un sector con la finalidad de poder, como te dije anteriormente, tener una comuna más equitativa".

Muchas gracias ¿Algunas palabras finales que quiera decir?

"Solamente agradecer a toda la gente que confió en nosotros, agradecer a todas esas personas que desinteresadamente trabajaron en nuestra campaña para poder lograr este gran objetivo de hacer un cambio para Palmilla y solamente invitar a todos los que no fueron parte de nuestra campaña que se sumen, ya las campañas políticas terminaron. Hoy día somos un solo Palmilla y tenemos un solo objetivo de hacer crecer esta comuna. Y no depende solamente de mí, sino que depende de todos los palmillanos y por eso la invitación a que todos se sumen a este gran proyecto que van a ser beneficiados todos los sectores de la comuna y todas las familias palmillanas".